



# Red de Estados sobre la Implementación de la Declaración sobre Escuelas Seguras

## ¿Qué es la Red de Estados sobre la Implementación?

La Red de Estados sobre la Implementación promueve la cooperación y el intercambio de experiencias y buenas prácticas entre países que apoyan la Declaración sobre Escuelas Seguras, para apoyar la implementación efectiva de sus compromisos. Su puesta en marcha fue anunciada por el Gobierno de Noruega durante la Cuarta Conferencia Internacional sobre Escuelas Seguras en Abuja, Nigeria en octubre de 2021.

## ¿Qué es la Declaración sobre Escuelas Seguras?

La Declaración sobre Escuelas Seguras<sup>1</sup> es un compromiso político intergubernamental cuyo objetivo es proteger la educación en conflicto armado. Presenta un conjunto de acciones para reforzar la protección de la educación frente a los ataques y restringir el uso de escuelas y universidades con fines militares. Abierta a la adhesión de los países en mayo de 2015, 120 Estados se han adherido desde entonces a la Declaración, hasta septiembre de 2024<sup>2</sup>. Al respaldar la Declaración, los Estados también respaldan las *Directrices para prevenir el uso militar de escuelas y universidades durante conflictos armados*<sup>3</sup>.

## ¿Cuáles son las actividades de la Red de Estados sobre la Implementación?

La Red promueve diversas actividades centradas en el intercambio de buenas prácticas en la implementación de la Declaración sobre Escuelas Seguras entre los Estados que la respaldan. Estas actividades incluyen seminarios virtuales sobre temas relevantes relacionados con la protección de la educación en los conflictos armados, formaciones internacionales y talleres regionales, así como intercambios bilaterales y multilaterales sobre la Implementación de la Declaración. Ejemplos de buenas prácticas se encuentran disponibles en el Banco de Recursos sobre la Implementación de la Declaración<sup>4</sup>.

1 [https://protectingeducation.org/wp-content/uploads/spa\\_safe\\_schools\\_declaration\\_21\\_05\\_2015.pdf](https://protectingeducation.org/wp-content/uploads/spa_safe_schools_declaration_21_05_2015.pdf)

2 [https://www.regjeringen.no/en/topics/foreign-affairs/development-cooperation/safeschools\\_declaration/id2460245/](https://www.regjeringen.no/en/topics/foreign-affairs/development-cooperation/safeschools_declaration/id2460245/)

3 [https://protectingeducation.org/wp-content/uploads/guidelines\\_es.pdf](https://protectingeducation.org/wp-content/uploads/guidelines_es.pdf)

4 <https://ssd.protectingeducation.org/implementation/>

## ¿Quién puede participar?

El objetivo de la Red es facilitar el contacto entre los Estados que apoyan la Declaración, sirviendo de plataforma para poner en contacto a expertos de distintos países. Se invita a todos los Estados que apoyan la Declaración a unirse a la Red de Estados para la Implementación, designando puntos focales de los Ministerios de Educación, Defensa, Asuntos Exteriores, Justicia y otros ministerios que desempeñen un papel en la implementación de la Declaración.

## ¿Cómo funciona la Red?

Las actividades de la Red se apoyan en una plataforma digital de colaboración para coordinar y compartir información y recursos, alojada en *Workplace*. La plataforma es accesible a los Estados que apoyan la Declaración y a algunos otros actores, como expertos técnicos que pueden proporcionar orientación sobre la implementación de la Declaración. A través de la plataforma, la Red pretende facilitar una participación significativa de los Estados en un foro confidencial.

## ¿Qué se espera de los participantes?

Se invita a los participantes a participar activamente en las actividades de la Red, como seminarios virtuales y cursos de formación. Se les anima a compartir su experiencia en la implementación de la Declaración, y se les invita a publicar en *Workplace*, difundir documentos relevantes, plantear preguntas a otros y generar debates. Se agradecen sugerencias y propuestas de nuevas actividades e iniciativas que puedan organizarse en el marco de la Red.

## Contacto

Si desean recibir más información, expresar su interés en ser parte de la Red para la Implementación, o compartir los contactos de los puntos focales nominados por los ministerios relevantes para participar en la Red, por favor contacten con Michela Ranieri, Coordinadora de la Red para la Implementación al correo electrónico [mranieri@protectingeducation.org](mailto:mrانieri@protectingeducation.org).

**¡Esperamos contar pronto con su participación en  
la Red de Estados para la Implementación!**